



Sabae Rotary Club

R | 第2650地区 2023-2024年度 鯖江ロータリークラブ

2023-24年度 国際ロータリーテーマ

2023-24年度 第2650地区スローガン



世界に希望を生み出そう

CREATE HOPE
in the WORLD

『個性、基本、求心力』



鯖江ロータリークラブ会長方針

『信頼そして感謝』

会長 酒井 雅憲

第3088回
1/26(金)

1月第4例会

点鐘:12:35

第3089回
2/2(金)

2月第1例会

点鐘:12:35

2月第2例会

《文化プログラム》点鐘:12:35

第3090回
2/9(金)

テーマ「鯖江市高年大学の取り組みについて」

鯖江市高年大学 副学長

卓話 軽部 利宣 様

テーマ「福井県内の経済状況
～北陸新幹線延伸を控えて～」

福井財務事務所 財務課長

卓話 前田 雅城 様

新春を祝う 箏の音

箏奏者:後藤 礼奈 様・佳奈 様

1/26(金)

第3088回

4つのテスト

出席率55.17%

鯖江商工会議所大ホール

- ① 真実かどうか
- ② みんなに公平か
- ③ 好意と友情を深めるか
- ④ みんなのためになるかどうか

開 会 点 鐘
四 つ の テ ス ト
会 長 の 時 間
幹 事 報 告 等
プ ロ グ ラ ム
閉 会 点 鐘

ロータリーソング



日も風も星も

酒井 芳則
ソングリーダー

会長の時間

酒井 雅憲 会長

皆さんこんにちは、先週より、能登地震の募金をお願いします。雪も降ってきました、寒い中、想像以上の厳しい環境で皆さん耐えておられます。会員の皆様本日も募金宜しくお願い致します。

今日は、その能登半島地震被害状況などについて少しお話しします。元旦の16:10分、マグニチュード7.6。その後の輪島の火災のニュースや全壊した家屋の報道におどろいたのは記憶に新しいところですが、石川県では、25日現在、死者233名、安否不明者は0、負傷者1200名、全壊、一部損壊を含めると、発表では

3500ほどです。ここ数日の雪、冬型の気圧配置と言うことで、被災された方、避難所で耐えておられる方々の環境が少しでも改善されますこと、そして関連死の方がでないことを祈るばかりです。

昨日1月25日、政府から「被災者の生活と生業(なりわい)支援のためのパッケージ」というものが発表されましたので、皆様のお手元にコピーを配らせていただきました。被災者の支援についてまとめられています。

1. 基本方針としては、「先が見えない」現地の皆様の不安に応えるために、二次避難等の取組と並行して、生活と生業(なりわい)の再建、そして、復旧・復興に向けた取組を加速していく必要があります。被災された方々が再び住み慣れた土地に戻って来られるよう、そして、一日も早く元の平穏な生活を取り戻すことができるよう、ここに、緊急に対応すべき施策を「被災者の生活と生業(なりわい)支援のためのパッケージ」として取りまとめました。そして4,600億円を超える令和5年度予算の一般予備費を活用し、令和6年度の一般予備費を5,000億円増額して、計約1兆円を計上する。被災者の生活と生業(なりわい)の再建支援に全力を尽くしていく、といった心強い内容となっています。

2. 緊急対応策として(1)生活の再建ということで、多くの方が住む家、道路、水道、電気等の復旧につとめ、二次避難を含め、避難所等の生活環境の改善を図る。早急な住まいの確保を目指す。○避難所等における生活環境の改善として避難所の環境診療、体制を整え、避難所での電気、通信環境、入浴支援、避難所運営について力を注いでいく。○命と健康を守るためのホテル・旅館等への二次避難に対し、医療ニーズの高い方、妊産婦、乳幼児、高齢者等を優先的に、地域外のホテル・旅館等に避難していただく。災害派遣医療チーム(DMAT)、災害派遣福祉チーム(DWAT)等との連携により、要配慮者の医療・介護・福祉ニーズにきめ細かく対応していく。○住み慣れた土地に戻るための住まいの確保ということで、応急仮設住宅の建設について、令和2年7月豪雨の際の熊本県の対応を参考にし、プレハブ仮設やトレーラーハウス等に加え、地域型の木造仮設住宅の活用により、応急仮設住宅の供与を行っていく。○災害廃棄物の処理について、環境省、国土交通省及び防衛省・自衛隊との連携等により、宅地内等に堆積した災害廃棄物や土砂の迅速かつ円滑な撤去・処理を進めていく。○観光復興に向けた支援、観光庁のウェブサイトやSNSを通じ、地域と連携し、観光地や交通機関の現状に関する正確な情報を発信する。風評被害の払拭等を図るため、被災地を始めとして北陸地域に関する正確な情報発信や被災地の観光復興・北陸地域全体の誘客に関するプロモーションを、2月～3月の間重点的に行う。「北陸応援割」(補助率50%、最大20,000円/泊)を可及的速やかに開始し、GW前まで(3～4月)を念頭に旅行需要喚起を図る。能登地域につきましては、復興状況をみながら、より手厚い旅行需要喚起策を検討しているようであり、ふるさと納税などの積極的な活用を支援し、特産品販売、旅行等を促進していくということです。○地域の雇用対策等として、助成金の災害に係る雇用調整助成金については、コロナ時と同様、生産指標要件や雇用要件等の支給要件の緩和、助成率の引上げ特例措置を講じて、法人が事業継続できるように対策。最後になりますが、○公共施設、医療施設、水道施設、学校などを中心とした災害復旧を支援する。特に今回大きな被害を受けた上下水道については、令和6年4月の水道行政の厚生労働省から国土交通省への移管もございまして、国のリーダーシップのもと、スムーズな上下水道一体となった早期復旧を行ってまいりますということです。

以上、「被災者の生活と生業支援のためのパッケージ」についてお話しさせていただきました。会長時間を終わります。

幹事報告

幹事報告 増永 英彦 幹事



1. 次週2/2例会終了後、2月度理事会を開催します。理事役員は出席願います。
2. 2650地区2023-24年度地区大会の出欠について、早急にお返事ください。
3. 2024年度の米山奨学生受入によるカウンセラー希望の方は会長幹事に連絡願う。
4. 能登半島地震災害復興支援募金箱設置について、ご協力お願いします。3/22締切。

鯖江市高年大学 副学長

卓 話 軽 部 利 宣 様

テーマ「鯖江市高年大学の取り組みについて」



卓話者紹介: 帰山 明朗 プログラム委員長

本日は、鯖江市高年大学 副学長 軽部 利宣 (かるべ としのり)様 をお迎えいたしました。年齢は65歳・長泉寺2丁目在住でございます。

鯖江市役所を定年退職され、高年大学副学長5年目とされます。本日は大変お忙しい中お越しくださりまして、ありがとうございます。「鯖江市高年大学の取組について」というテーマでお話しいただきます。では、早速ですがどうぞよろしくお願いいたします。



卓話者: 軽部 利宣 様

テーマ: 鯖江市高年大学の取り組みについて

○鯖江市高年大学の概要(令和5年度)

設立経緯: 高齢者自らが、生涯学習の中心的役割を果たしていこうという主旨のもと、「鯖江市高年大学」講座が、昭和54年5月9日に鯖江公民館で開設されました。

時折しも、昭和55年11月、鯖江市出身で大阪・豊中市在住の実業家「故 瀬戸川 巍(たかし)氏」より生家跡地6,420㎡を高齢者福祉のために役立てて欲しいと市へ寄付の申し出があり、この篤志を受けまして生家跡地を活用しての校舎建設構想が浮上し、建設に着手しました。

昭和57年3月に完成し、5月14日から新校舎での授業が始まりました。当該施設は、より高い教養と趣味を広げるための高年大学専用校舎として、全国でもほとんどその例を見ないものであります。

職員として、学長(教育長)は、齋藤邦彦・事務局は、副学長 軽部利宣・会計年度任用職員1名の3名で構成されています。

高年大学は、昭和54年5月9日〔1979年〕に開設され、今年で45年目となります。

大学校舎は、昭和57年3月31日 竣工され、所在地は、鯖江市舟枝町4-23-1であります。

敷地面積は、7,472㎡(2,260.28坪)、建物面積は、RC1階建、1,481.32㎡(448.1坪)あります。

教室は、第1教室、第2教室、研修室、図書室、調理室、和室、会議室、事務室、体育館、倉庫等を有します。

高年大学入学基準は、満60歳以上の鯖江市民であれば、どなたでも入れます。募集期間は、毎年2月中に行われます。只今4月からの講座生を募集中でありますので、皆さん方もどうぞ受講応募ください。

学習期間は、毎年4月～11月です。学習時間は、9:00～11:15(2講)です。

学習日は、Aクラス＝金曜日。Bクラス＝火曜日。Cクラス＝木曜日となっております、学習クラスのABCコースには、各3クラスずつあります。全部合わせて9クラスでございます。

現在の受講生数は、302名(最高齢94歳)、講師46名が居り、単年度制度となっております、回数制限なしとなっておりますので、毎年受講申込書を提出していただく方がたくさんおられます。

受講料は、3000円(年間)+自治会費は、3000円(年間)+クラブ会費は各2000円程度(年間)必要となります。

特に、クラブ活動はとても盛んでして、写真クラブ、英会話クラブ、パソコンクラブ(入門、初級①・②、中級、上級、スマートフォン)、気功クラブ、やしき踊りクラブ、書道クラブ、合唱クラブ、料理クラブ、ソフトバレーボールクラブ、川柳クラブ、ウォーキングクラブ、囲碁クラブ、歌謡クラブ、太極拳クラブ、エッセイクラブ、スティックリングクラブなど、たくさんのクラブ活動があり、どの方もいきいきと楽しんでおられます。

鯖江ロータリークラブでお話しさせていただいたご縁で、新規に高年大学を受講される方がたくさん増えることを願っています。

本日は、お話しさせていただきありがとうございました。

委員会等報告

帰山 明朗 会員

皆さん、毎年恒例となりました「38鯖の日 SABAE

の日」が、来月3月8日10:30～18:00、鯖江公民館に於いて開催されます。焼きサバも鯖缶も予約制になっていきますので、私帰山までお申し込みください。

佐野 直美 会員

「鯖江おかみさん会」からのお知らせです。2月4日(日)から、本町商店街を中心とした「鯖江おかみさん会でまちゼミ」が始まりました。皆さんお手元のチラシをご覧ください。皆さんの気になるお店・講座を見つけたら、各店までお気軽にお問合せください。

ちなみに「佐野クリーニング店」では、「毎日アイロンがかけたくなる!!」講座を開催いたします。たとえ1人になっても「毎日ピシッと自分でアイロン当てたワイシャツ」を着て、鯖江ロータリークラブ例会に出席しましょう。

ここにBOX報告

酒井 雅憲 会員 軽部様卓話宜しく願います

増永 英彦 会員 例会出席を含め、各種行事へのご参加を宜しく願います。

幸道 森市 会員 雪少なくて助かりました。

帰山 明朗 会員 軽部様卓話ありがとうございます。宜しく願います。

梅田 吉臣 会員 軽部様の卓話楽しみです。

岩尾 顕治 会員 来月の第4回経営塾に皆さんお集まり下さい。

大島 恒彦 会員 軽部様の卓話に期待して!

田村 康夫 会員 軽部さんをお迎えしまして!!

窪田 健一 会員 軽部様の卓話に期待して。雪かきや除雪でお疲れではありませんか?

大橋 良史 会員 軽部様の卓話を楽しみに。

佐野 直美 会員 軽部様の卓話に期待して。2/4(日)鯖江おかみさん会でまちゼミが始まります。宜しく願います。



ニコニコ箱発表

佐野 直美

ニコニコ委員長